

**RAPPORT MORAL
ASSEMBLEE GENERALE
LIGUE DE GOLF
DE LA REGION SUD PROVENCE ALPES COTE D'AZUR
18 Mars 2023 – Golf de Barbaroux**

***Monsieur le représentant de la Fédération Française de Golf,
Monsieur le représentant du Président de la Région Sud
Chères Présidentes et chers Présidents d'Associations sportives,
Chères Directrices et Directeurs de golf,
Chères Présidentes et Présidents des Comités départementaux de golf,
Chers(es) membres du Comité Directeur de la Ligue,
Chers amis(es) du golf provençal, alpin et azuréen.***

A l'occasion de cette Assemblée générale ordinaire de l'année 2022, nous renouons avec la convivialité d'un rassemblement plus « physical » que « digital » de l'ensemble de la communauté qui œuvre pour faire vibrer le golf fédéral en Région Sud Provence Alpes Côte d'Azur. Avant le temps fort d'un déjeuner partagé aux « Terrasses du golf » de Barbaroux, le Comité Directeur que je représente et ses membres se doivent de dresser le bilan de l'année écoulée et de évoquer les perspectives de 2023. Le dossier qui a été adressé aux membres de droits traduit parfaitement ce constat et nos ambitions. Vous devez vous exprimer, par vote en ligne, au travers de Google Forms pour accorder, ou non, votre confiance et vos encouragements pour poursuivre nos projets, sportif et développement qui s'articulent autour de trois piliers stratégiques majeurs :

- **Le Pilier Sport** : « *Le défi de l'excellence sportive à tous les niveaux* » ;
- **Le Pilier Développement** : « *Le développement de la pratique pour toutes et tous et le rayonnement territorial du golf* » ;
- **Le Pilier Transition écologique** : « *Un engagement éco-responsable pour préserver le patrimoine des golfs* ».

1/ Fierté et reconnaissance pour le travail des acteurs du golf régional...

En ce qui concerne l'année 2022, le rapport sur la gestion morale élaboré par le Président est nourri d'une réelle fierté pour les résultats obtenus par la Ligue et d'une grande reconnaissance à l'égard de toutes les personnes qui y ont contribué. Pour manifester cette satisfaction, la meilleure alternative est de dire **merci**, un merci qui vaut applaudissements et gratitude.

C'est, ainsi, que j'aurai voulu dire

- Merci à tous les propriétaires et dirigeants de club qui, à la tête des 70 structures golfiques, positionnent notre Ligue à la 4^{ème} place au niveau national. Ils participent, ainsi, autant à la promotion du golf qu'à l'aménagement durable du territoire et à l'attractivité touristique et économique de la Région Sud.

- Merci aux salariés des clubs et aux bénévoles des associations sportives pour l'investissement fourni et la complémentarité démontrée en matière de développement qui a permis à la Ligue d'approcher les 46.000 licenciés en 2022 poursuivant une progression constante depuis les 5 dernières années. Située, de ce fait, à la 4^{ème} place des ligues de France, nous sommes, également, la 4^{ème} en nombre de licenciés à l'échelle de toutes les disciplines sportives de la Région Sud. Il convient d'associer à ce remerciement, le rôle important joué, par la mission fédérale de la Ligue, lors de ses tournées de clubs et par le concours de Laura Chemarin de la Fédération française de golf, chargée des relations avec les clubs notamment au titre du « Pacte d'accompagnement des clubs ».

- Merci aux dirigeants des 6 Comités Départementaux de Golf, aux enseignants des 40 écoles de golf et aux bénévoles qui les accompagnent pour l'engagement démontré au service de la détection et du

perfectionnement des jeunes. Avec près de 4000 licenciés de moins de 19 ans, la Ligue constitue le 4^{ème} vivier de jeunes golfeuses et golfeurs de France mais aussi une véritable pépinière de championnes et de champions qui brillent, aujourd'hui, sur le circuit du golf. Pour ne citer que deux personnes exemplaires permettez que je souligne la Championne de France cadette 2022, Carla Bourdeaux du golf de Valcros et le vice champion de France, U12, Antoine Joly du golf la Bastide de La Salette

- Merci à l'Equipe Technique Régionale de la Ligue, aux conseillers techniques et aux experts de la préparation mentale, physique ou médicale, pour la compétence affichée au profit des groupes cibles régionaux U12, U14, U16. Les 8 indicateurs de performance déterminés par la Fédération Française de Golf en matière de stratégie jeunes situent la Ligue à la 2^{ème} place depuis 2 ans. Cette dynamique est, également, observée avec les résultats de nos équipes des tout jeunes engagées dans l'Interligue U12 qui frôlent le graal en atteignant la finale pour la deuxième année consécutive. A noter également que 5 de nos jeunes espoirs ont intégré l'un des deux centres de performance du Golf National ou de Terre Blanche constituant 23% de l'effectif total : Rafael Bobo-Lloret, Céleste Bobo-Lloret, Martin Couvra, Camille Min Gaultier et Laura Nepper. Enfin, lors des derniers Championnats du Monde amateurs à Paris, 3 de nos ressortissants ont composé 50% des équipes messieurs et dames qui ont représentés la France : Tom Vaillant, Martin Couvra et Maylis Lamoure. Pour clore sur ce sujet, observons que 27 de nos joueurs et joueuses bénéficient du statut de sportif de haut niveau Golf.

- Merci à la Commission Sportive de la Ligue, au Corps arbitral et à la Directrice de la Ligue, pour la qualité et la densité des 78 compétitions fédérales arbitrées organisées dans nos clubs. Sans aucun doute, notre Ligue est-elle l'une des plus actives dans ce domaine et affiche des résultats significatifs sur le plan individuel comme en équipes. Pour s'en convaincre rappelons que l'équipe messieurs de Cannes Mougins a gagné, en 2022, le Coupe de France et La Coupe d'Europe, l'équipe dames sénior de Saint Donat termine vice-championne de France, Alain Boghossian de Valcros reçoit le titre de Champion de France sénior tandis que Carla Bourdeaux, déjà citée est auréolée du titre de championne de France cadette. Enfin, signalons qu'en 2023, 4 de nos équipes dames de club sont en 1^{ère} division sur un champ de 12 équipes et ce pourcentage se vérifie également dans la 1^{ère} division messieurs. Parmi les épreuves ouvertes aux professionnels, on se réjouit du maintien du Hopps Open de Provence à Pont Royal (Challenge Tour) et du Terre Blanche Ladies Open (Letas).

- Merci à la Délégation du golf d'entreprise de la Ligue pour l'énergie déployée en vue de mettre le golf au cœur de l'entreprise et des administrations au travers de 83 Associations sportives et de municipalités. Avec 2680 licenciés, le golf d'entreprise de la Ligue se maintient en 2^{ème} position des ligues et réalise de belles performances notamment une deuxième place par équipe au Championnat national entreprise et le titre de vainqueur au Championnat de France Pitch and Putt entreprise avec l'équipe de Cannes Espace.

- Merci à la Commission Handigolf et au Secrétaire Général de la Ligue pour l'engagement affiché au service des clubs pour soutenir les écoles Handigolf mais aussi pour promouvoir l'opération « PARA Kids Golf » en partenariat avec des Instituts Médicaux Educatifs. Valgarde, Valescure, Golf Up et la Vanade sont précurseurs pour cette démarche inclusive.

- Merci à la Commission chargée de la Transition Ecologique pour le soutien qu'elle a apporté à la réalisation des « Dialogues des Territoires pour la transition écologique du golf » le 8 septembre 2022, au golf de Terre Blanche. Contribution, également, à la mobilisation d'une vingtaine de clubs engagés dans le programme « golf pour la biodiversité » et à la sensibilisation des enfants des écoles de golf à la biodiversité et à la gestion de l'eau. Participation, enfin, aux réunions organisées par les services préfectoraux dans le cadre de la gestion des restrictions des consommations d'eau qui n'ont malheureusement pas fini d'impacter l'économie de nos structures et les comportements de nos joueurs.

- Merci à nos partenaires institutionnels et privés pour leur fidélité à soutenir toutes nos actions fédérales et pour leur coopération dans le fonctionnement des structures et la valorisation des acteurs du golf de notre territoire. L'Etat, au travers des subventions au titre de l'ANS, la Région Sud, dans le cadre d'une planification pluriannuelle consolidée mais, aussi et surtout, la Fédération française de golf et ses services qui accompagnent la ligue et nos comités pour déployer les objectifs fixés dans un projet fédéral très précis. Evidemment, je remercie particulièrement la société « Golf des Marques et golf des Marques.com » pour la confiance et le partenariat exemplaire qui nous lient depuis plusieurs années. Les soutiens apportés nous auront permis sur le plan financier de connaître un léger solde déficitaire sur le compte de résultats (- 4025 euros) tout en conservant une réserve de liquidités raisonnable de 3 à 4 mois d'avance.

2/ L'ambition de rester un acteur majeur du golf en France en consolidant la structuration de la Ligue...

A l'évidence, en 2023, les enjeux climatiques vont continuer à affecter l'écosystème des espaces golfeurs. Dans la gestion durable des parcours comme lors des événements sportifs, les modes d'actions devront s'adapter à de nouvelles pratiques acceptées par les joueurs et devront mettre en exergue, par une communication adaptée à l'attention du grand public, les atouts de la pratique du jeu de golf et les bienfaits générés, d'une part pour une gestion raisonnée de l'eau en s'appuyant sur l'Agence de l'eau et en étudiant les pistes de la réutilisation des eaux usées et, d'autre part, pour poursuivre le programme « Golf pour la biodiversité » afin d'atteindre 40 clubs labélisés en 2024 et, enfin, pour l'adoption du Pacte des 15 engagements écoresponsables par les organisateurs de nos compétitions fédérales.

Dans le domaine du développement, à la faveur des JO 2024, il s'agira de maintenir une coopération renforcée avec tous les acteurs de la filière golf et des instances régionales. Pour cela, la démarche du « aller vers » sera renouvelée notamment en poursuivant les visites fédérales aux responsables des clubs, des écoles de golf et des académies d'enseignement mais, aussi, en s'impliquant dans les instances sportives du CROS, de la CRdS, de la Conférence des financeurs, des CREPS ou des CDOS dans les territoires où de nombreuses et heureuses initiatives sont menées. L'ambition est de continuer notre dynamique de croissance du nombre de licences notamment les créations de nouveaux golfeurs et de jeunes joueurs à hauteur de 10% du volume total pour garantir le renouvellement des générations les plus âgées. Le golf en milieu scolaire en s'appuyant sur « mon carnet de golf vers les JO 2024 » sera maintenu pour toucher des publics éloignés de la pratique de notre discipline. L'insertion sociale au travers de nos écoles handi golf et des opérations Para Kids Golf sera soutenue pour manifester notre solidarité à l'égard des personnes en situation de handicap moteur ou psychique. La communication dans son volet développement restera active pour démontrer que notre région fait figure de place forte du golf mais aussi pour valoriser les bienfaits de notre discipline sur la santé ou sur l'attractivité touristique et économique de notre modèle.

Le cœur de l'ouvrage pour la ligue restera le pilier sport et le défi de l'excellence à tous les niveaux que nous nous sommes fixés. La stratégie à l'égard des jeunes potentiels et l'animation de la vie compétitive de toutes les catégories de licenciés devront perdurer, dans les mêmes conditions, du fait des performances accomplies dans ces domaines depuis plusieurs années. Le calendrier de compétitions fédérales restera conséquent. Le dialogue avec les Comités départementaux et le Golf d'entreprise sera maintenu pour renouveler les objectifs à atteindre au travers d'un fléchage financier. Il sera, notamment, demandé, en 2023, de porter une attention particulière à l'amélioration de l'indicateur de performance relatif au Challenge des écoles de golf.

Pour répondre à ces enjeux, la structuration de la ligue doit être renforcée. Il est impératif qu'un agent administratif vienne assister la Directrice de Ligue notamment dans ses charges de fonctionnement comptable, logistique ou de communication et garantisse une continuité de la permanence au siège de la Ligue. Il est souhaitable qu'un soutien adapté soit apporté, par un agent de développement sportif, aux Comités départementaux dans la gestion informatique de leur animation sportive notamment au profit des jeunes et en particulier dans les départements des Alpes Maritimes, du Var et des Bouches du Rhône. Il est important que la Ligue et les Comités Départementaux préparent, d'ores et déjà, la relève de leur Comité directeur dans la perspective de la fin de mandat début 2025. Les éventuels bénévoles intéressés sont appelés à se faire connaître auprès des Présidents concernés pour faciliter la transition de la gouvernance.

Plus que jamais, pour porter son projet ambitieux et conserver sa place sur l'échiquier du golf national, la ligue devra compter sur des ressources financières pérennes voire abondées en ce qui concerne la dotation fédérale pour sa part projet. Au-delà, un appel à des dons défiscalisés sera entrepris auprès des sociétés et particuliers notamment pour contribuer à attribuer des aides à nos jeunes espoirs.

Mesdames, Messieurs, pour conclure ce rapport sur la gestion morale de la Ligue en 2022, permettez-moi de remercier, à nouveau, tous les acteurs de la réussite du bilan présenté, tous les bénévoles et les salariés dans les structures fédérales comme dans les associations sportives et les clubs, et évidemment, tous les élus, salariés et arbitres de la Ligue et des Comités Départementaux qui s'engagent avec enthousiasme pour servir l'intérêt de nos jeunes et de tous les golfeurs qui s'éclatent dans nos 70 clubs de golf de notre magnifique région.
Merci de votre attention.

Discours de Jean Yves ORTEGA,
Ligue Régionale de golf de Provence Alpes Côte d'Azur
Grand Prix Dames Ligue PACA
Golf d'Opio Valbonne – 19 février 2023

Madame Isabelle LAMBOLEZ qui représente le Directeur du Golf Guillaume VERNET CARRON,
Monsieur le Président de l'Association sportive
Messieurs les maîtres du jeu équitable et garants des règles : Michel GROLEAU, Guy PIOT et Alain AVENEL
Madame Aurélie ULIVIERI, directrice de la Ligue
Mesdames et mesdemoiselles les championnes et vous accompagnantes et accompagnants,

Pour la 3^{ème} année consécutive, le Golf d'Opio Valbonne nous a offert un splendide parcours de championnes, entre arbres centenaires et aqueduc d'époque gallo-romaine, pour valoriser le Grand Prix Dame de la Ligue de golf de la Région Sud Provence Alpes Côte d'Azur. Cette épreuve, en trois actes, ouvre la saison golfique de la plus belle des manières, sous une douceur climatique remarquable, pour permettre aux plus jolis swings féminins de France de résonner comme de vrais coups de cœur à chaque fois.

Je voudrais, évidemment, complimenter les 65 ambassadrices de charme qui sont venues, parfois de très loin, pour se sublimer à la recherche de la perfection et de la performance. Dans cet exercice, le talent et l'élégance se confondent avec la jeunesse puisque 58 des compétitrices ne comptaient pas plus de 18 printemps. Elles sont, assurément, l'atout sport du golf moderne de demain et nous sommes fiers de les accueillir sur nos terres provençales, alpines et azuréennes qui ont révélé tant de champions et de championnes.

Je voudrais, ensuite, formuler des remerciements appuyés et chaleureux à toutes celles et tous ceux qui ont contribué au succès de ce tournoi. Pour recevoir un Grand Prix, il fallait une grande organisation. La Direction du club associée à la Ligue a offert une prestation efficace et, discrète à la fois, dans la gestion du tournoi, à l'accueil, à la restauration, au starter et au recording tandis que le corps arbitral, avec tact et diplomatie, a garanti l'équité et la compétitivité de l'épreuve. On remerciera également l'intendant du parcours et son équipe de jardiniers qui vous ont livré l'harmonie d'un parcours inspiré et inspirant. Vous le savez, dans cette période de bouleversement climatique, de hausse des températures et de restrictions des consommations de l'eau, ils font preuve d'une grande éco-responsabilité pour garantir la préservation, non seulement, de notre patrimoine naturel mais, aussi, la survie de notre discipline sportive. Merci pour vos applaudissements.

Il convient, maintenant, de mettre en lumière les autrices qui ont composé les meilleurs prestations au terme de ces trois journées d'épreuves tout en sachant qu'au final, c'est le golf au féminin qui sort victorieux, ce soir.

Rendez-vous, à toutes, l'an prochain pour une nouvelle et belle édition. Pour certaines d'entre-vous, on se verra bientôt, les 20 et 21 février, à Cannes Mougins pour le Grand Prix Jeunes de la Ligue.

Vive le Golf féminin, Vive le Golf,
Merci de votre attention

Discours de Jean Yves ORTEGA,
Ligue Régionale de golf de Provence Alpes Côte d'Azur
GRAND PRIX SENIOR DE VALCROS (Sélectif France messieurs)
Golf de Valcros - 11 et 12 mars 2023

Monsieur le Président de la Fédération française de golf, Pascal GRIZOT.
Monsieur le Président du Golf de Valcros, Simon LAURE
Mesdames, Messieurs,

Après une victoire éclatante de l'équipe de France de rugby, hier, au stade de Twickenham face aux Quinze de la Rose, nous avons assisté, ici, à Valcros, pendant deux jours, à une autre épreuve de force pour tenter de maîtriser la puissance du vent qui s'est invité, samedi, en rafales violentes, sur les fairways et sur les greens du magnifique parcours de golf de la commune de la Londe les Maures.

Vous aurez, sans doute, compris pourquoi, dans deux ans, grâce au Mistral, la Région Sud Provence Alpes Côte d'Azur va accueillir, en rade de Marseille, les épreuves de voiles des JO 2024.

En ce qui concerne, l'épreuve du Grand Prix Sénior de Valcros 2023, qui, vous le savez, est sélectif pour le Championnat d'Europe par équipes messieurs, il aura fallu des compétitrices et des compétiteurs, avertis des techniques de la marine à voile, avec ou sans vent, pour tenir la barre ferme, utiliser le vent arrière pour allonger l'allure, savoir tirer des bords pour approcher les greens, donner du mou et larguer les amarres pour rentrer les putts, et, une fois à bon port, raconter des histoires qui feront un tabac.

A cet exercice, je ne suis pas sûr que vous ayez tous appréciés d'avoir dû jouer sur un parcours qui se trouve au bout d'une avenue dite « Vallée Heureuse ». Pourtant, s'il y a des gens heureux, ce sont les organisateurs qui vous ont accueilli ; d'abord, le Pacha du navire amiral, Simon LAURE, et tout son équipage, à l'accueil et à la restauration où les personnels se sont dévoués avec professionnalisme, sur le parcours où l'intendant et les jardiniers vous ont proposé un terrain de jeu de belle facture malgré les séquelles de la sécheresse et les restrictions imposées sur la consommation de l'eau. Et pour compléter ce collectif, j'associerai le corps arbitral représenté par Francis BARBATTE et Sandrine BRUNSWICK associés à Olivia AUGÉ, aux starters et aux commissaires bénévoles du club. Ils ont fait de leur mieux pour lutter contre les cadences de jeu lentes et les retards déraisonnables qui constituent, à l'évidence, de véritables fléaux pour tous les joueurs.

Pour conclure et c'est l'objet d'une remise des prix, je voudrais, évidemment, honorer les championnes et champions de ce Grand Prix qui ont dû, sans jeu de mots, sortir les crocs à Valcros en affrontant un parcours qui lui, aussi, par son âge, a atteint la catégorie des séniors de près de 60 ans. Un parcours au cœur d'une forêt de chênes lièges et d'une richesse naturelle qui sont préservés au travers d'une labellisation « Golf pour la biodiversité » engagée avec la Fédération française de golf en partenariat avec le Muséum National d'Histoire naturelle. Enfin, sur ce parcours et dans ce club strictement associatif, fort de sa stratégie sportive et de sa capacité à organiser des épreuves de haut niveau, sont révélés chaque année de nombreux champions et championnes de France. Permettez que je ne cite que Alain BOGHOSSIAN, Champion de France sénior en 2022 au golf d'Amiens en devançant d'un seul point Pascal GRIZOT et la Championne de France cadette 2022, Carla BOURDEAUX, dont le titre a été obtenu en octobre dernier à Chiberta.

Place aux résultats des championnes et champions qui se sont départagés au terme d'un double play-off.

Merci de votre attention.

Discours de Jean Yves ORTEGA,
Ligue Régionale de golf de Provence Alpes Côte d'Azur
55^{ème} OMNIUM de la RIVIERA
Golf de Valescure - 25 mars 2023

Madame la Sénatrice du Var, Françoise DUMONT, vous êtes notre guide interprète pour défendre les intérêts du monde du handicap et des pratiques sportives ;
Monsieur le Maire de Saint Raphaël, Frédéric MASQUELIER, votre présence nous honore ainsi que votre attachement à la cause du golf ;
Monsieur le Président de l'Association Sportive du golf et Tennis club de Valescure, Jean-Pierre LAJEUNE, et son directeur Christophe LAURAY, qui ont encore démontré leur capacité à organiser des épreuves de haut niveau ;
Mesdames et Messieurs, les sportifs venus s'exprimer sur l'un des plus anciens parcours de la French Riviera ;
Chers amis, présents en nombre, en ce samedi soir ;
Messieurs les arbitres ;

Le Président de la ligue de la région Sud Provence Alpes Côte d'Azur ne peut que se réjouir de l'organisation de cette magnifique 25^{ème} édition de l'Omnium de la Riviera qui est, en réalité, l'Omnium de Valescure en terre raphaëloise. Etymologiquement, un Omnium signifie « de Tout ». Cette manifestation historique est, en effet, à la fois un événement sportif de grande envergure inscrit sur le calendrier national professionnel, c'est aussi un lieu de convivialité et de rencontres et, enfin, il constitue un espace d'insertion sociale. Outre de célèbres gloires du golf français et européens, l'Omnium permet d'aligner sur un même départ des dames et des messieurs, il autorise des compétitions entre valides et non valides, en alliance, il fait s'affronter des professionnels et des amateurs, en clinic, il anime de belles joutes par équipes d'élèves de l'école Handigolf

Pour réaliser un tel récital de prouesses, il faut la combinaison de plusieurs facteurs. En premier lieu, un théâtre de jeu prestigieux pour s'exprimer, un parcours centenaire de grande classe parfaitement préparé ainsi que des installations de très belles factures. Le second facteur de réussite, c'est une organisation de qualité autour d'un chef d'orchestre, et de musiciens bénévoles ou salariés, attentifs à la partition de l'accueil, au diapason de la restauration, du bar ou de la logistique. Le corps arbitral, quant à lui, fait entendre sa petite musique pour donner l'allure et la mélodie du respect des règles sur le parcours. Enfin, les partenaires en virtuose, donne à l'harmonie, un haut niveau de maîtrise à l'aide de quelques sonates bien exécutées. Et, au final, il fallait que l'archange Raphaël garantisse, pendant quatre jours, un ensoleillement de rêve sur les hauteurs de Valescure.

Pour l'exécution de cette symphonie en quatre temps du 55^{ème} Omnium de la Riviera, j'aurai voulu, très chaleureusement, remercier chacune et chacun des acteurs du succès et formuler mon admiration pour le plateau de compétitrices et de compétiteurs qui ont participé avec talent et générosité à ce concert.

Merci de votre attention.

« Seul le prononcé fait foi »

Discours de Jean Yves ORTEGA,
Ligue Régionale de golf de Provence Alpes Côte d'Azur
MID AM et TROPHEE SENIOR 2 VALGARDE
Golf de Valgarde - 26 mars 2023

Monsieur le Président de l'Association Sportive, Guy POMET
Mesdames, Messieurs,

Si vous le permettez, juste un mot, pour satisfaire à l'étape incontournable des remerciements.

Remerciements pour les participantes et participants séniors et mid Am qui se sont inscrit(e)s en nombre à cette double compétition pour nous donner un récital de swings sans hors limites et de putt avec justesse rentrés.

Remerciements pour la Direction du club de Valgarde et toutes ses équipes pour avoir mis en œuvre l'ensemble des instruments pour que tout se déroule dans la meilleure harmonie en particulier les premiers violons de l'accueil, les virtuoses des engins de terrain ou encore la fanfare de saveurs de la batterie en cuisine et au bar sous le tempo de Florie.

Remerciements à l'Association sportive autour d'un chef d'orchestre et de musiciens bénévoles qui sont une véritable chance pour le club lorsqu'ils jouent sans couac une partition au diapason d'un engagement et d'une disponibilité toujours appréciés.

Enfin, remerciements appuyés aux arbitres, Stéphane AMELA et Sandrine BRUNSWICK qui ont fait entendre leur petite musique pour donner de l'allure à la compétition et faire respecter le solfège des règles pas toujours à un haut niveau de maîtrise.

Au final, remerciements, les dieux d'avoir garanti, pendant l'intervalle de deux jours, une ambiance propice à la mesure d'autant en emporte le vent.

Place aux palmarès des artistes de cette symphonie en deux temps.

Merci de votre attention.

« Seul le prononcé fait foi »

Discours de Jean Yves ORTEGA,
Ligue Régionale de golf de Provence Alpes Côte d'Azur
MATCH QUADRANGULAIRE BOYS 2023
Golf de Cannes Mougins - 21 avril 2023

Monsieur le Directeur du Golf de Cannes Mougins, Olivier VILLAEYS
Messieurs les Capitaines d'équipe et Coachs Espagnols, Portugais, Allemands et Français,
Messieurs les boys,

Pour aller à l'essentiel, j'avoue que c'est avec un grand plaisir, que, ce soir, je représente le Président de la Fédération Française de Golf, Pascal GRIZOT, pour la clôture des 3 journées de matchs entre les boys de 4 grandes nations européennes.

Je remercie, en premier lieu, la Fédération française de golf d'avoir accepté, pour la 2ème année, que cette quadrangulaire se déroule dans la seule Région de l'hexagone qui bénéficie des 3 marques monde : Provence, Alpes, Côte d'Azur mais surtout dans l'un des plus beaux golfs de France, centenaire cette année, qui développe une extraordinaire politique sportive lui ayant permis, en octobre 2022, de remporter la Coupe d'Europe des clubs messieurs au Portugal au Troia Golf avec Rafaël BOBO LLORET, Nicolas MULLER et Tom VAILLANT. (J'en profite pour souligner la performance de Céleste BOBO LLORET qui a, récemment, remporté la Grand Prix Jeune Majeur U14 à Seignosse ou encore Louis GIRE qui a gagné le Grand Prix national U12 à Aix en Provence au début du mois. Autant dire que l'avenir est assuré pour la Golf de Cannes Mougins.)

J'aurai voulu, dans un deuxième temps, m'associer aux propos qui viennent d'être tenus par le maître et l'hôte des lieux, Olivier VILLAEYS. Quelles que soient les conditions, l'excellence de l'organisation d'une compétition tient à plusieurs facteurs : la qualité du parcours préparé avec intelligence par l'intendant de parcours et ses équipes de jardiniers, la compétence de la direction du club derrière son directeur pour offrir des prestations de haut niveau à l'accueil comme à la restauration avec l'appui des bénévoles de l'Association sportive.

Mesdames, et messieurs, applaudissements pour tous les acteurs de cette réussite au service de votre plaisir.

Enfin, mes remerciements s'adressent, évidemment, au plateau de 6 boys de valeur de chaque équipe autour de leur capitaines et de leur coachs. La magie du golf a réellement opérée dans chacun des matchs en nous donnant un récital de swings sans hors limites et de putt avec justesse rentrés. Et pourtant, les victoires ont été dures à obtenir. Pour faire la différence, il aura fallu, souvent du talent, de la chance parfois, un esprit d'équipe exacerbé, et savoir se transcender sans jamais trembler. de la puissance pour certains ou de la précision chez d'autres...

Quoiqu'il en soit, il m'appartient de tous vous féliciter pour le spectacle symphonique en 6 actes que vous nous avez offert en vous rappelant que le golf « It's just a game ».

Rendez-vous à l'année prochaine

Place maintenant aux résultats très attendus.

Merci de votre attention.

Discours de Jean Yves ORTEGA,
Ligue Régionale de golf de Provence Alpes Côte d'Azur
CHAMPIONNAT DE FRANCE PAR EQUIPES 3^{ème} DIVISION MESSIEURS D
Golf de Valescure - 27 mai 2023

Monsieur le Président du Club de Valescure, Jean Pierre LEJEUNE,
Monsieur le Directeur du Golf de Valescure, Christophe LAURAY,
Messieurs les Capitaines d'équipe et Coachs,
Messieurs les joueurs,
Mesdames, Messieurs,

Pour aller à l'essentiel en débutant mon propos, je voudrais vous dire le plaisir que j'éprouve de représenter le Président de la ffgolf, Pascal GRIZOT, pour la clôture des 2 journées de phase de qualification du Championnat de France des 16 équipes messieurs de 3^{ème} Division Poule D qui se déroulent, ici, au golf centenaire de Valescure, l'un des plus prestigieux de France. En ma qualité de Président de ligue, j'apprécie, que la ffgolf accepte que des compétitions fédérales de niveau national soient organisées en Région Sud - Provence Alpes Côte d'Azur même si le poids de notre Ligue sur l'échiquier du golf français, tant en matière d'infrastructures que de résultats sportifs amateurs et professionnels, mériterait que nous en recevions encore davantage.

Pour l'heure, il m'appartient, évidemment, de formuler des remerciements et je voudrais, à ce titre m'associer aux propos qui viennent d'être tenus.

Quelles que soient les conditions, l'excellence de l'organisation d'une compétition tient à plusieurs facteurs : la qualité du parcours préparé, ici, avec intelligence par l'intendant de parcours et ses équipes de jardiniers, la compétence de la direction du club derrière un patron reconnu et apprécié pour offrir des prestations de qualité à l'accueil comme à la restauration avec l'appui des bénévoles de l'Association sportive, et enfin, un corps arbitral représenté par Joëlle GOGLU, Thierry HOLER et Michel GROLEAU qui consacrent leur talent et leur dévouement à la gestion de la compétition et de ses aléas.

Mesdames, et messieurs, applaudissements pour tous les acteurs de cette réussite au service de votre plaisir.

Enfin, mes remerciements s'adressent avec respect au plateau de joueurs de valeur provenant de 16 équipes, à leur capitaines et à leur coachs venus d'Aura, d'Occitanie, de Bourgogne Franche Comté et surtout de Paca. La magie du beau temps semble avoir opérée pour ces premières journées de qualification, espérons que les marches du succès vers la deuxième division, dimanche et lundi, à l'instar du Festival de Cannes, soient gravies avec le panache et le souffle conquérant qui convient aux équipes de haut niveau et à celles qui savent que le golf, finalement, « It's just a game » et qu'à défaut de tapis rouge et de palmes d'or, le vert des greens c'est pour la vie.

Il est temps, maintenant, de donner lecture du palmarès des nominés des qualifications et de communiquer la programmation des spectacles à venir.

Merci de votre attention.

Discours de Jean Yves ORTEGA,
Ligue Régionale de golf de Provence Alpes Côte d'Azur
GRAND PRIX DE VALGARDE
Golf de Valgarde - 11, 12 et 13 août 2023

Monsieur le Président du Conseil départemental du Var, Jean Louis MASSON,
Madame le maire de La Garde Hélène ARNAUD BILL et les membres de son conseil municipal
Madame la Présidente de l'Office des Sports de la Garde, Michèle VOYER
Monsieur le Directeur Général de la SAGEM, Charles IGNATOFF,
Madame la Directrice du Golf, Ilham BENHIDA
Monsieur le Président de l'Association Sportive, Guy POMET, et ses commissaires de parcours,
Mesdames et Monsieur les Arbitres de la Ligue, Georges BOUILLARD, Agnès BONHOMME et
Claude VERGNES,
Chers amis compétiteurs et compétitrices, Mesdames, Messieurs,

Le Golf de Valgarde a pu organiser la 23^{ème} édition de son Grand Prix qui, en Région Sud, est l'un des rares à se jouer sur 3 jours. Malgré le déficit de précipitations pluvieuses et la réduction de l'arrosage de près de 40%, la qualité du parcours proposé est restée à un niveau raisonnable pour une telle compétition fédérale. Je crois qu'il convient de souligner les efforts entrepris par la direction du club et son équipe terrain pour avoir garanti cette jouabilité. Je remercie, évidemment, toutes les compétitrices et tous les compétiteurs d'avoir, dans ces conditions, accepté les quelques désagréments sur les greens et avant-greens et surtout d'avoir offert un très beau spectacle sportif. C'est, sans doute, cela, savoir swinguer malgré le handicap...

Au-delà de la performance, ce qui me semble important, aujourd'hui, pour la survie du golf et du jeu de golf, c'est la mobilisation de toute la communauté des golfeuses et golfeurs pour lutter contre les préjugés sur le caractère prétendu pollueur des golfs. A ce titre, je vous invite, tous et toutes, à défendre, chaque fois que possible, notre discipline en s'appuyant sur quelques données techniques fiables comme, par exemple, le fait que 90% de l'eau utilisée dans les golfs est impropre à la consommation humaine, que l'ensemble des golfs ne consomment que 0.09% des 32 milliards de m³ prélevés chaque année en France pour les activités humaines. Je pourrai rajouter qu'en période de sécheresse, conformément à l'accord cadre national Golf et Environnement, seuls les greens sont arrosés soit environ 1% à 2% de la surface totale du golf ce qui correspond environ à 1 à 2 terrains de football pour un 18 trous. J'ajoute que l'ensemble de la filière est engagée pour développer des sources d'utilisations d'eau alternatives comme les eaux usées, les eaux industrielles ou les eaux de ruissellement sans compter les recherches sur de nouvelles graminées moins consommatrices d'eau et plus résistantes aux maladies. Enfin, que dire de la préservation de la nature au travers du programme golf pour la biodiversité, 160 golfs ont entrepris cette démarche en partenariat avec le Muséum National d'histoire naturelle. A cet égard, le golf de Valgarde comme 22 autres clubs de la Région Sud sont des références exemplaires qui ont rejoint l'aventure de la biodiversité en proposant un golf autrement et éco-responsable.

Désolé de cet aparté sur la transition écologique, mais c'est ma vocation d'être l'ambassadeur de ce volet important de la stratégie fédérale du golf. Il m'appartient, également, ce soir, d'adresser des remerciements appuyés à l'ensemble des acteurs de l'organisation de cette compétition qui n'existerait pas sans leur concours. En premier lieu, la direction du golf dont j'ai déjà parlé, derrière sa Directrice, Ilham BENHIDA qui déploie toute son énergie pour vous accueillir, vous restaurer, vous permettre de vous entraîner et de vous exprimer sur un terrain de jeu de qualité. L'Association Sportive, ensuite, son Président Guy POMET, et ses bénévoles qui ont œuvré pour la gestion de l'épreuve du startering au recording. Le corps arbitral de Ligue, enfin, Georges, Agnès et Claude qui ont garanti, avec sagesse, la préparation du parcours, le bon déroulement de l'épreuve, l'application des règles et le bon rythme du jeu pour éviter tout retard déraisonnable.

Enfin, je voudrais saluer le champ des 124 joueurs dont 17 joueuses qui ont été retenus pour participer à ce Grand Prix de la ville de La Garde et du golf de Valgarde. Chacun a joué sa partition sans hors limite ni virgule, et, sans modération, chacun, club en main, a fait ses gammes, trou après trou, avec plus ou moyen d'éloquence, petite mélodie pour certains mais symphonie en fanfare pour d'autres. Mais, tous, comme dans une école de bonne conduite, ont été aussi respectueux des règles que des partenaires. Merci de nous avoir fait rêver avec vos drives authentiques et vos approches précises qui forcent l'admiration. Merci de continuer à faire vibrer le golf dans la plus belle commune de France et du Var : La Garde. Ne me dites pas merci. C'est pour moi et Madame le maire.

En tous cas, merci de votre attention.

« Seul le prononcé fait foi »

Discours
Obsèques Rose Anne NOGENT,
Trésorière de la Ligue et Présidente du Comité départemental de
Vaucluse
- 14 septembre 2023 -

Mesdames, Messieurs,
Chers amis,

On aurait souhaité que cette page ne se tourna pas et pourtant la réalité est bien là... Rose Anne a fait sa dernière révérence, doucement, sans se plaindre, sans doute dans la sérénité et l'exigence de ne déranger personne.

En cet instant, toute la communauté du golf fédéral s'associe pour présenter à sa famille et à ses proches leurs sincères condoléances.

A l'évidence, Rose Anne était une belle âme qui a voué une partie de sa vie jusqu'au dernier souffle à l'engagement bénévole pour faire rayonner le golf en Vaucluse et en Région Sud.

De la présidence de l'Association sportive du golf d'Avignon Châteaublanc en passant par la présidence du Comité départemental de golf de Vaucluse depuis sa création, puis les fonctions de trésorière de la Ligue depuis plus de 18 ans ainsi que la vice-présidence et la présidence quelque temps, Rose Anne n'était pas une femme ordinaire et n'a laissé personne indifférent y compris au siège national de la Fédération française de golf. Pour s'en convaincre, il suffit de lire les nombreux témoignages qui fleurissent sur les réseaux sociaux.

Nul doute, que chacun se souviendra de moments particuliers passés à ses côtés, grands et petits, des images et des scènes remplies invariablement de sa personnalité affirmée et de sa bienveillance pour les générations de petits golfeurs dont elle a eu la charge...

En ce qui me concerne, je retiendrai les nombreux déjeuners au magret de canard au cours desquels, ensemble, nous dessinions l'avenir de la ligue et nous nous lamentions de la difficulté de manager les bénévoles sans les ménager. Je retiendrai sa présentation énergique et un peu maniérée, des comptes budgétaires lors des Assemblées générales qui, au-final, ne soulevait aucune contestation. Je retiendrai la drôle de dame qu'elle était, son ironie discrète, le trait d'esprit fin qu'elle exprimée face aux situations tendues et l'altruisme qu'elle démontrait pour certaines causes médicales. Je retiens qu'elle va nous manquer et que rien ne sera plus jamais comme avant.

Merci, Rose Anne, pour la qualité de ton investissement pour la filière du golf en général et celui de la ligue en particulier. Nous te souhaitons d'être heureuse, là où tu reposes désormais, avec pour horizon éternel des greens et des fairways à partager avec les anges.

Jean Yves ORTEGA
Président de la Ligue régionale de golf
de Provence Alpes Côte d'Azur

Discours de Jean Yves ORTEGA,
Ligue Régionale de golf de Provence Alpes Côte d'Azur
CHAMPIONNAT DE FRANCE PAR EQUIPES
4^{ème} DIVISION NATIONALE H MESSIEURS SENIORS
Golf de Saumane - 15 septembre 2023

**Monsieur Jean GARCIA, directeur du golf et Monsieur José GARCIA, responsable de la restauration ;
Messieurs du Corps arbitral, Jean Claude GONDRAN, Francis BARBATE et
Mesdames, Messieurs, Chers amis,**

Très humblement, je suis, ce soir, l'interprète du Président de la Fédération Française de golf, Pascal GRIZOT, pour adresser quelques mots, comme le veut la tradition et l'usage, à l'occasion de la clôture des deux journées de la phase de qualification du championnat de France par équipes 4^{ème} division H Messieurs Séniors.

Permettez, avant le début de mon propos, d'avoir une pensée pour une grande dame qui nous a quittée en début de semaine, madame Rose Anne NOGENT, Trésorière de la Ligue Provence Alpes Côte d'Azur depuis plus de 18 ans mais aussi Présidente, depuis sa création, du Comité départemental du département de Vaucluse. Nous lui avons adressé un dernier adieu ce matin au nom de toute la communauté du golf fédéral en la remerciant pour tout l'engagement bénévole qu'elle a démontré jusqu'à son dernier souffle, à 87 ans.

Ceci étant dit, il m'appartient maintenant de saluer la fine fleur des 16 équipes qui sont venues défendre les couleurs de leur clubs dont beaucoup d'entre elles proviennent de la Région Sud Provence Alpes Côte d'Azur. Comme vous le savez, a n'en pas douter, c'est l'une des plus belles régions de France mais surtout une authentique terre de golf ou l'on célèbre, depuis des lustres, la religion de la petite balle blanche et l'évangile du swing selon Saint Andrew quelque soit l'âge.

Je voudrais, évidemment, complimenter le golf de Saumane et toutes ses équipes sous la houlette de leur directeur, Jean GARCIA, qui ont déployé beaucoup d'énergie pour être à la hauteur de l'événement. Merci à l'accueil, à la restauration et surtout aux jardiniers et à l'intendant de parcours Jérémy RIPERT qui vous ont préparé un parcours de belle facture malgré le contexte de restriction d'eau que nous connaissons. Merci, enfin, à l'Association Sportive qui s'occupe avec talent de la gestion de l'épreuve aux côtés d'un corps arbitral, toujours aussi performant.

Je vous demanderais une salve d'applaudissements pour eux tous.

Pour finir, au nom du Président de la Fédération française de golf, Pascal GRIZOT, je voudrais remettre ce modeste souvenir fédéral au directeur du golf pour la remercier d'avoir accueilli ce Championnat de France en respectant magnifiquement le cahier des charges imposé.

Il est temps, maintenant, de se pencher sur les résultats de la phase qualificative du Championnat en vous rappelant que les séniors c'est comme le bon vin, ils ne vieillissent pas, ils s'élèvent....

·
·
Merci de votre attention

« Seul le prononcé fait foi »

**Discours de Jean Yves ORTEGA,
Président de la Ligue de golf de Provence Alpes Côte d'Azur
Golf de Roquebrune sur Argens - 25 septembre 2023**

Monsieur Hugo OLIVEIRA, Directeur du Résonance Golf Collection de Roquebrune sur Argens,
Monsieur le Président de l'Association Sportive de Roquebrune sur Argens,
Mesdames, Messieurs,
Chers amis,

Certaines contraintes ne m'ont pas permis, jusqu'à présent, de savourer, à vos côtés, le bonheur de participer aux précédentes étapes 2023 du Sénior Tour de la Ligue de Provence Alpes Côte d'Azur. Je ne pouvais manquer l'édition, d'aujourd'hui, ici à Roquebrune, Roco Bruno, en écriture mistralienne, au pied du massif pourpre des Maures, du fleuve blanc comme de l'Argens et des contreforts volcaniques de l'Estérel.

Je souhaite, évidemment, saluer toutes les participantes et les participants qui ont donné, sur ce golf, de la résonance à leurs drives et signé, avec science, une collection d'approches putt à faire pâlir les professionnels qui viennent de s'exprimer sur l'Open de France au Golf National.

J'aurai souhaité, également, au moment où des équipes de talents domptent le ballon ovale en terre de France, j'aurai souhaité remercier, Hugo OLIVEIRA, le capitaine d'une équipe aussi performante qu'accueillante qui a su transformer l'essai en nous offrant un échantillon de services de qualité dans un théâtre de verdure où la biodiversité se labellise.

La biodiversité et sa préservation, vous le savez, mesdames, messieurs, est un engagement qui doit tous nous concerner pour la survie de notre discipline. La transition écologique est un défi majeur que nous ne pouvons pas ignorer et nous devons tous prendre notre part. En ce qui concerne les compétitions, le Ministère des Sports a mis au point la Charte des 15 engagements écoresponsables des organisateurs d'événements sportifs. A l'occasion de la manifestation, d'aujourd'hui, nous avons tenté, avec le Directeur, d'appliquer la démarche et je le remercie vivement pour cela. Je vous invite à vous intéresser à cette Charte des 15 engagements écoresponsables et à mettre en pratique les recommandations d'actions qui sont préconisées à titre indicatif et de manière adaptée au contexte de votre club lors d'une compétition de golf à venir. Il existe un Guide spécifique ffgolf pour vous accompagner dans cette démarche. Je compte sur vous et votre exemplarité.

Un mot, enfin, pour avoir une pensée à l'endroit d'une dame de cœur qui nous a récemment quittée. Madame Rose Anne NOGENT, trésorière de la Ligue depuis plus de 18 ans mais, aussi, Présidente du Comité départemental de golf de Vaucluse depuis sa création après avoir été Présidente de l'Association sportive du Club de Châteaublanc de nombreuses années. Elle a magnifiquement servi la cause du bénévolat jusqu'à son dernier souffle à 87 ans.

Merci de votre attention.

Discours de Jean Yves ORTEGA,
Ligue Régionale de golf de Provence Alpes Côte d'Azur
HOPPS OPEN DE PROVENCE Golf de Pont Royal
- 8 octobre 2023 -

Mesdames, Messieurs,

J'éprouve un réel plaisir à prendre la parole, ce soir, pour représenter le Président de la Fédération Française de golf, Pascal GRIZOT, à l'occasion de cette 5^{ème} édition de l'Hopps Open de Provence qui s'est tenu sur le prestigieux golf international de Pont Royal, incontestablement, un site de rêve où l'excellence se conjugue avec biodiversité préservée et avec de magistrales installations au service du haut niveau à tous les niveaux.

Assurément, pendant 4 jours, les dieux du ciel de Provence ont été d'une grande clémence en permettant aux plus fines lames du golf professionnel européen de s'exprimer, à nouveau, sur l'un des plus beaux parcours de France voir d'Europe dessiné par l'illustre Seve Ballesteros.

Pour l'heure, on ne peut qu'adresser à celles et à ceux qui nous ont gratifié de ce spectacle réussi, tous nos remerciements élogieux. Cela a été souligné, avec éloquence, par les orateurs qui m'ont précédés. Aussi, vais-je me contenter de renouveler des compliments à l'endroit de l'Européen Challenge Tour pour leur confiance, des partenaires institutionnels et des sponsors privés et notamment le group Hopps pour leur soutien, des dirigeants et salariés du club, des bénévoles de l'Association sportive et des commissaires pour leur engagement, des arbitres pour leur talent, du public nombreux pour ses encouragements, enfin, de l'admirable Sandra PAUMIER, grande ordonnatrice de ce tournoi, pour l'énergie insufflée sans relâche ... mais surtout je ne voudrais pas manquer l'occasion de saluer une figure incontournable du golf, atteint par la limite d'âge, qui va, dans 3 semaines, quitter greens et fairways après nous avoir donné, tant de leçons pertinentes sur l'art de manager un équipement golfique et sur les exigences comportementales que suppose le beau métier de directeur de golf. Mon cher Jérôme LAUREDI puisqu'il s'agit de toi, souffre que je rappelle que toute ta vie, avec générosité et audace, tu fus une référence inspirante pour nombre de générations de directeurs et un défenseur de génie d'une conception d'un golf moderne fondé sur la qualité du service. Respect pour cela au nom de toute la communauté du monde de la petite balle blanche.

Pour conclure mon propos, j'adresse toute mon admiration au magnifique vainqueur du 5^{ème} Hopps Open de Provence 2023 l'espagnol Lucas VACARISAS et je vous donne, bien sûr, rendez-vous l'an prochain, pour le prochain millésime, juste après les Jeux olympiques et paralympiques 2024 de Paris.

Merci de votre attention .

« Seul le prononcé fait foi »

Discours de Jean Yves ORTEGA,
Président de la Ligue régionale de golf de Provence Alpes Côte d'Azur
Golf Blue Green Sainte Maxime - 12 octobre 2023
4^{ème} Sénior Tour Paca

Monsieur le Directeur du golf, Stéphane HASSLER
Mesdames, Messieurs

Aujourd'hui, une clientèle confidentielle de 36 passagers s'est embarquée à destination du magnifique golf de Sainte Maxime, sur le 4^{ème} vol spécial du « Séniors Tour PACA » afin de livrer une bataille de fers et de putters sur les greens et les fairways surplombant les plages du débarquement d'août 44 de l'opération Dragoon.

L'équipage de la compagnie du sénior tour, son commandant de bord et son hôtesse en chef, Aurélie ULIVIERI, adressent leurs compliments aux fidèles combattants et combattantes qui ont guerroyé toute la journée, dont on retiendra, de leurs hostilités, essentiellement, le son assourdissant des frappes de drivers offensifs sans hors limite, le sifflement des trajectoires des balles blanches qui ont saturé les espaces verts et boisés, le vrombissement des approches en voiturettes pour tenter le coup de main, la sonorité de l'impact des putts qui tombent droit dans la cible, et enfin, le choc des chopes de bière, en terrasse, au moment de conter ses propres faits d'arme.

Notre reconnaissance s'adressent également à nos hôtes et notamment Stéphane HASSLER et toutes ses équipes qui ont assuré, avec gentillesse, la logistique de l'opération et, avec talent, la préparation du théâtre des affrontements en offrant un parcours de qualité arrosé d'une source d'eau alternative. Applaudissements s'il vous plaît pour les personnels de Sainte Maxime.

Pour l'escale finale du Sénior Tour 2023, qui nous transportera, en classe affaire, au golf de Terre Blanche le 31 octobre prochain, Aurélie adressa la liste des heureux élus en net et en brut

Merci de votre attention.
Place au palmares

« Seul le prononcé fait foi »

1^{ère} Journée Technique « hors limite » Biodiversité et Incendie
Discours d'accueil Jean Yves ORTEGA
4 décembre 2023
Golf de Valescure

Mesdames, messieurs,
Chers amis,

Alors qu'en ce moment, les dirigeants du monde assistent à DUBAI à la grand-messe du climat pour la COP 28, alors que notre 1^{ère} ministre, Elisabeth BORNE, a dévoilé, lundi dernier, la Stratégie nationale biodiversité 2030, la Fédération française de golf, plus modestement, ici à Valescure, nous a réuni pour participer à la 1^{ère} journée technique (dite « Hors limite ») consacrée à la protection incendie et la préservation de la biodiversité des golfs. Si ce n'est pas de la vision prophétique ça y ressemble vraiment...

En ce qui me concerne, pour satisfaire aux usages, mon 1^{er} soin sera de vous souhaiter la bienvenue et de vous remercier pour votre présence qui démontre, à coup sûr, tout l'intérêt que vous portez aux sujets dont nous allons débattre. Je me réjouis que vous soyez aussi nombreux. Vous représentez les directrices, les directeurs et les intendants de parcours de 26 golfs de la région Sud, d'Occitanie et de la Corse qui se sont engagés dans le programme « Golf pour la biodiversité ».

Je voudrais, évidemment, remercier tous les intervenants du jour qui vont, sans aucun doute, vous intéresser et vous permettre de progresser dans la gestion de vos domaines et de vos parcours.

Mes remerciements s'adressent, également, à la Fédération française de golf qui a choisi d'organiser cette animation-événement en Région Sud comme ça avait été le cas, il y a 2 ans, au golf de Terre Blanche à l'occasion des Dialogues des territoires sur la Transition écologique du golf. La Région Sud, vous le savez, au-delà des 3 marques connues mondialement que sont la Provence, les Alpes et la Côte d'Azur, se distingue par son massif forestier méditerranéen de premier ordre qui exige, face au changement climatique et au risque d'incendie, une vigilance de tous les instants et une gestion adaptée et évolutive des modes opératoires. A cet égard, les clubs de golf ont un rôle à jouer pour entretenir les réservoirs de biodiversité qu'ils constituent et concourir aux opérations de lutte contre les incendies.

Enfin, je voudrais remercier vivement le golf centenaire de Valescure, ses dirigeants et ses personnels, pour la qualité de leur accueil et pour leur investissement afin de faciliter nos travaux.

Encore merci à tous et au travail !!!